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Voorzitterschap: de heer Ahmed El Khannouss, voorzitter.  

Présidence : M. Ahmed El Khannouss, président. 

 

 

INTERPELLATIES 
 

 

 

De voorzitter.- Aan de orde zijn de interpellaties. 

 

 

INTERPELLATIE VAN DE HEER RENÉ 

COPPENS 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de werkzaamheden van de 

intergemeentelijke Werkgroep Subsidies 

(WGS)". 

 

De voorzitter.- De heer Coppens heeft het woord. 

 

De heer René Coppens (Open Vld).- In haar 

tweemaandelijkse nieuwsbrief berichtte de 

Vereniging van de Stad en de Gemeenten van het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest (VSGB) onlangs 

over de intergemeentelijke werkgroep Subsidies 

(WGS). 

 

De gemeente Schaarbeek riep een gespecialiseerde 

dienst in het leven voor het zoeken en beheren van 

subsidies. Door de knowhow te centraliseren, loopt 

alles naar verluidt veel efficiënter. Deze centrale 

dienst werkt transversaal en vervult enkel een 

ondersteunende taak voor de andere gemeentelijke 

diensten. Wanneer die diensten een project willen 

realiseren, kunnen zij eerst bij de centrale dienst te 

rade gaan om zich te informeren over de externe 

financiering. 

 

Het voordeel van dit model is dat de centrale 

INTERPELLATIONS 
 

 

 

M. le président.- L'ordre du jour appelle les 

interpellations. 

 

INTERPELLATION DE M. RENÉ COPPENS 

 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "les travaux du groupe de 

travail intercommunal sur les subsides". 

 

 

M. le président.- La parole est à M. Coppens. 

 

M. René Coppens (Open Vld) (en néerlandais).- 

Le groupe de travail intercommunal sur les 

subsides a été créé en 2010 sous l'impulsion de la 

commune de Schaerbeek, en collaboration avec 

Molenbeek, Anderlecht et l'Association de la ville 

et des communes de la Région de Bruxelles-

Capitale (AVCB). Schaerbeek en est le 

coordinateur et Bruxelles Pouvoirs locaux (BPL) 

et l'ACVB y participent, tout comme les 

communes de Molenbeek-Saint-Jean, Saint-Josse-

ten-Noode, la Ville de Bruxelles, Ganshoren, 

Ixelles, Woluwe-Saint-Lambert, Anderlecht, 

Berchem-Sainte-Agathe, Forest et Evere. 

 

Le groupe de travail intercommunal sur les 

subsides comporte quatre sous-groupes de travail 

thématiques. Le premier étudie les modèles 

permettant aux communes de mieux gérer leurs 

subsides. Le deuxième cherche à améliorer la 
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dienst die belast is met de subsidiedossiers, nuttige 

expertise opbouwt, dat de interne en externe 

communicatie omtrent subsidiëring veel efficiënter 

en gestroomlijnder verloopt, dat de projectdragers 

zich met hun kerntaken kunnen bezighouden en 

dat het gemeentebestuur een duidelijk overzicht 

krijgt van alle beschikbare en ontvangen subsidies. 

 

Om dit systeem eventueel uit te breiden werd in 

2010, onder impuls van de gemeente Schaarbeek 

en in samenwerking met Molenbeek, Anderlecht 

en de VSGB, de intergemeentelijke werkgroep 

Subsidies (WGS) opgericht. De betrokken 

gemeenten zijn Schaarbeek (als coördinator), Sint-

Jans-Molenbeek, Sint-Joost-ten-Node, Brussel-

Stad, Ganshoren, Elsene, Sint-Lambrechts-

Woluwe, Anderlecht, Sint-Agatha-Berchem, Vorst 

en Evere. De dienst Brussel Plaatselijke Besturen 

en de VSGB treden op als gewestelijke en 

paragemeentelijke deelnemers. 

 

De WGS heeft vier thematische werkgroepen. De 

eerste werkgroep onderzoekt modellen aan de hand 

waarvan de gemeenten hun subsidies beter kunnen 

beheren. De tweede werkgroep streeft naar een 

optimale samenwerking tussen de gemeenten en de 

subsidiërende (gewestelijke) overheid. De derde 

werkgroep legt zich toe op de hulpmiddelen die 

nodig zijn om de informatie omtrent mogelijke 

subsidies zo goed mogelijk te verwerken. De 

vierde werkgroep, onder leiding van de VSGB, 

spitst zich toe op de Europese 

financieringsmogelijkheden voor gemeenten. 

 

De activiteiten van die werkgroepen sluiten 

naadloos aan bij de geest van het regeerakkoord, 

dat streeft naar een betere samenwerking tussen de 

gemeenten en naar het opbouwen van gedeelde 

expertise. 

 

Hebben de werkgroepen van de WGS overleg 

gepleegd met het gewest? In welk stadium bevindt 

dat overleg zich inmiddels en wat zijn de resultaten 

ervan? 

 

Welke aanbevelingen heeft de WGS reeds 

geformuleerd over het beheer van subsidies door 

de Brusselse gemeenten? 

 

Worden de lokale besturen die niet aangesloten 

zijn bij de WGS, voldoende geïnformeerd over de 

resultaten van hun werkzaamheden? 

 

collaboration entre les communes et les pouvoirs 

publics (régionaux) subsidiants. Le troisième se 

consacre à l'amélioration de l'information 

relative aux subsides. Le quatrième, sous la 

direction de l'AVCB, se focalise sur les 

financements européens accessibles aux 

communes.  

 

Les activités de ces sous-groupes de travail 

cadrent avec l'esprit de l'accord de 

gouvernement, qui vise une meilleure 

collaboration entre les communes et l'acquisition 

d'une expertise partagée.  

 

Les groupes de travail se sont-ils concertés avec 

la Région ? Où cette concertation en est-elle et 

quels en sont les résultats ?  

 

Quelles recommandations le groupe de travail 

intercommunal sur les subsides a-t-il déjà 

formulées à propos de la gestion des subsides par 

les communes bruxelloises ?  

 

Les administrations locales qui ne participent pas 

à ce groupe de travail sont-elles informées des 

résultats de ses travaux ?  

 

Le groupe de travail intercommunal sur les 

subsides avait reçu une allocation de 

fonctionnement pour cinq ans en 2010. A-t-il 

répondu aux attentes ? Au besoin, les sous-

groupes pourront-ils encore bénéficier d'un 

soutien ?  
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Heeft het gewest al stappen gezet om de lokale 

besturen ervan te overtuigen hun subsidiebeheer te 

centraliseren? 

 

De WGS kreeg in 2010 van het gewest een 

werkingstoelage voor een periode van vijf jaar. 

Kon de WGS beantwoorden aan die 

verwachtingen? Zullen de werkgroepen indien 

nodig verder worden ondersteund? 

 

  

Bespreking 

 

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- De 

gewestelijke administratie heeft actief 

deelgenomen aan de werkzaamheden van de 

intergemeentelijke werkgroep Subsidies. De 

activiteiten van de werkgroep zijn globaal 

voorgesteld op 25 maart 2015. Bij die gelegenheid 

werd de coördinatie van de werkzaamheden 

voorgesteld en kwamen de volgende gewestelijke 

instellingen aan bod: Brussel Plaatselijke Besturen, 

Brussel Stedelijke Ontwikkeling en het Brussels 

Instituut voor Milieubeheer. De Vereniging van de 

Stad en Gemeenten van het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest (VSGB) had eveneens een 

inbreng. 

 

De aanbevelingen die de werkgroep richtte tot het 

gewest sloegen in hoofdzaak op de dossiers die 

verband houden met investeringen en die 

grotendeels worden behandeld door de diensten 

Brussel Territoriale Ontwikkeling en Brussel 

Plaatselijke Besturen. Ze werden toegelicht op de 

studiedag. Samengevat hadden de aanbevelingen 

betrekking op de volgende punten: 

 

- De kwestie van de globale timing voor een 

subsidiedossier; 

 

- De opdracht van de projectleider en van de 

overige betrokkenen; 

 

- Administratieve vereenvoudiging; 

 

- Cofinancieringen en aanverwante projecten; 

 

- De doelstellingen van een programmering; 

 

- De afsluiting van een programmering; 

 

Discussion 

 

M. le président.- La parole est à M. Vervoort. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- L'administration régionale -

Bruxelles Pouvoirs locaux, Bruxelles 

Développement urbain et Bruxelles 

Environnement - a activement participé aux 

activités du groupe de travail intercommunal sur 

les subsides, tout comme l'AVCB.  

 

Les recommandations que le groupe de travail a 

adressées à la Région concernaient 

principalement les dossiers relatifs aux 

investissements, lesquels étaient surtout gérés par 

les services de Bruxelles Développement urbain et 

Bruxelles Pouvoirs locaux. Elles avaient 

notamment trait aux délais des dossiers de 

subsides, à la mission du chef de projet et des 

autres personnes concernées, à la simplification 

administrative, aux cofinancements et aux projets 

similaires, aux objectifs d'une programmation et 

à sa clôture, ainsi qu'à la participation et à la 

communication.  

 

L'AVCB informe les communes qui n'ont pas 

participé au groupe de travail. Elle alimente 

notamment une rubrique "subsides" sur son site 

internet.  

 

Un excellent travail a été effectué en matière de 

collecte d'informations et d'échange de bonnes 

pratiques, mais le groupe de travail 

intercommunal est arrivé au terme de son 

mandat. Je rappelle que la Région octroie un 

subside annuel à l'AVCB pour mettre à jour une 

banque de données sur les subsides.  
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- Participatie en communicatie. 

 

De VSGB informeert de gemeenten die niet 

deelnamen aan de werkgroep. Zo onderhoudt ze 

onder meer een rubriek 'Subsidies' op haar website. 

Er is uitstekend werk verricht qua 

gegevensverzameling en het uitwisselen van goede 

praktijken, maar de intergemeentelijke werkgroep 

heeft nu de limiet van haar mandaat en van de 

onderzoeksmogelijkheden bereikt. Ik herinner 

eraan dat het gewest een jaarlijkse subsidie 

verstrekt aan de VSGB om een gegevensbank 

'subsidies' up-to-date te houden. 

 

  

De voorzitter.- De heer Coppens heeft het woord. 

 

De heer René Coppens (Open Vld).- Dat was een 

duidelijk antwoord. 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

M. le président.- La parole est à M. Coppens.  

 

M. René Coppens (Open Vld) (en néerlandais).- 

C'était une réponse claire. 

 

- L'incident est clos.  

 

  

INTERPELLATIE VAN MEVROUW ZOÉ 

GENOT 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het gebrek aan een 

uitvoeringsbesluit van de ordonnantie van 

26 juli 2013 teneinde de plaatsing van het 

stoffelijk overschot in een ander 

lijkomhulsel dan de doodskist toe te laten".  

 

 

De voorzitter.- Mevrouw Genot heeft het woord. 

 

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- 

Sinds 1998 is het gebruik van een lijkwade bij 

begrafenissen verboden in het Brussels Gewest. 

Op 26 juli 2013 keurde het parlement echter met 

een grote meerderheid een ordonnantie goed die 

INTERPELLATION DE MME ZOÉ GENOT 

 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'absence d'arrêté 

d'application de l'ordonnance du 26 juillet 

2013 permettant le placement d'une 

dépouille mortelle dans une autre 

enveloppe d'ensevelissement que le 

cercueil". 

 

M. le président.- La parole est à Mme Genot. 

 

Mme Zoé Genot (Ecolo).- Comme le rappelle un 

article de La Dernière heure du 7 juillet, 

l'utilisation d'un linceul lors d'une inhumation 

était interdite en Région de Bruxelles-Capitale 

depuis 1998. 
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het gebruik van een ander lijkomhulsel dan de 

doodskist toelaat.  

 

In 2014 werden 222 concessies verkocht voor 

plaatsen op de multiconfessionele begraafplaats in 

het Brussels Gewest, waarvan 200 aan moslims. 

Toch konden deze mensen niet begraven worden 

volgens de voorschriften van hun geloof, omdat de 

ordonnantie van 2013 niet gevolgd werd door een 

uitvoeringsbesluit over de technische voorwaarden 

voor de andere toegelaten lijkomhulsels.  

 

In maart 2014 zei u dat u overlegde met Brussel 

Plaatselijke Besturen en Leefmilieu Brussel en dat 

u in september 2014 een aantal voorstellen zou 

doen tijdens de interministeriële conferentie 

Leefmilieu.  

 

Het Vlaams Gewest heeft al tien jaar een 

uitvoeringsbesluit over lijkomhulsels en er 

schijnen daarbij geen problemen op te treden 

inzake leefmilieu, volksgezondheid of 

productnormen. Alles hangt dus af van de wil van 

de regering om de beslissing uit te voeren.  

 

Welke stappen hebt u gedaan om het 

uitvoeringsbesluit af te ronden? Welke 

struikelblokken zijn er en hoe zult u die oplossen? 

Kunt u niet simpelweg de Vlaamse regeling 

overnemen? Zo neen, waarom niet?  

 

  

Le 26 juillet 2013, une ordonnance portée par 

mon collègue Ahmed Mouhssin, permettant le 

placement d'une dépouille mortelle dans une autre 

enveloppe d'ensevelissement que le cercueil, était 

soutenue par une large majorité de ce parlement. 

Cette ordonnance répondait à la principale 

demande des personnes qui achètent une 

concession dans le cimetière multiconfessionnel 

de notre capitale : être enseveli sans cercueil et en 

pleine terre. 

 

En 2014, ce ne sont pas moins de 222 concessions 

qui ont été vendues dans le cimetière 

multiconfessionnel, dont 200 à des personnes de 

confession musulmane. Il s'agit d'une 

augmentation de près de 20% par rapport à la 

moyenne des années précédentes. Pourtant, ces 

personnes n'auront pas pu être inhumées dans le 

respect de leurs convictions car, si l'ordonnance a 

bien été votée au parlement, le gouvernement 

bruxellois doit déterminer par un arrêté les 

modalités techniques auxquelles doivent répondre 

les enveloppes d'ensevelissement admises et la 

manière de les utiliser, ce qui n'a pas encore été 

fait. 

 

Le 25 mars 2014, Ahmed Mouhssin vous avait 

questionné sur l'évolution du dossier et vous aviez 

répondu que "le gouvernement veille à exécuter 

cette importante législation de la manière la plus 

solide qui soit" et que des concertations avaient 

été entamées entre les administrations de 

Bruxelles Pouvoirs locaux et Bruxelles 

Environnement. Vous aviez également souligné 

que les administrations régionales et fédérale 

élaboraient des pistes d'action qui seraient 

présentées à l'occasion de la conférence 

interministérielle de l'environnement de 

septembre 2014. 

 

Depuis dix ans, la Région flamande dispose d'un 

arrêté fixant les conditions auxquelles un cercueil 

et d'autres gaines d'ensevelissement doivent 

répondre, ce qui ne semble pas poser de 

problèmes environnementaux, de santé ou de 

normes de produits. La mise en application des 

décisions de notre parlement dépend maintenant 

du suivi assuré par le gouvernement et en 

particulier de sa volonté d'aboutir en la matière. 

 

Monsieur le ministre-président, je ne doute pas 

des capacités de votre cabinet et de votre 

administration et je ne voudrais pas mettre en 
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doute votre bonne volonté. J'espère dès lors que 

les mesures seront prises pour que cette 

ordonnance puisse être juridiquement appliquée. 

Quelles actions ont-elles été entreprises pour 

finaliser l'arrêté nécessaire ? Des écueils 

particuliers se sont-ils présentés ? Si oui, quelles 

pistes sont-elles explorées afin de les résoudre ? 

La mise en œuvre flamande ne peut-elle 

s'appliquer simplement en Région bruxelloise ? Si 

non, pourriez-vous m'expliquer pourquoi ?  

 

  

Bespreking 

 

  

Discussion 

 

  

De voorzitter.- Mevrouw Dufourny heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Dominique Dufourny (MR) (in het 

Frans).- De MR-fractie schaarde zich in het 

verleden reeds achter het voorstel van ordonnantie 

om de plaatsing van het stoffelijk overschot in een 

ander omhulsel dan een doodskist mogelijk te 

maken. Die kwestie houdt in de eerste plaats 

immers verband met de vrijheid van godsdienst. 

 

Toch deed het debat bij de parlementsleden heel 

wat vragen rijzen over vervoer en hygiëne, maar 

ook het materiaal van het betreffende omhulsel. 

Een hoorzitting met deskundigen leidde 

uiteindelijk niet tot een uitvoeringsbesluit. De 

wetgeving blijkt moeilijk in praktijk te brengen.  

 

Met welke praktische problemen werden we 

geconfronteerd bij het toepassen van de 

wetgeving? Wat zijn de conclusies van de 

interministeriële conferentie Leefmilieu van 

september 2014? Wanneer denkt u het dossier te 

kunnen afronden? 

 

  

M. le président.- La parole est à Mme Dufourny. 

 

 

Mme Dominique Dufourny (MR).- Le groupe 

MR avait, à l'époque, soutenu la proposition 

d'ordonnance visant à permettre le placement 

d'une dépouille mortelle dans une autre enveloppe 

d'ensevelissement que le cercueil, car cette 

question concerne avant tout l'humain et un 

principe fondamental de tout État de droit : la 

liberté de culte. 

 

Cependant, le débat avait suscité auprès de mes 

collègues, toutes familles politiques confondues, 

de nombreuses interrogations quant aux 

conditions de transport et d'hygiène, et quant au 

matériau dans le cas du placement d'une dépouille 

mortelle dans une autre enveloppe 

d'ensevelissement que le cercueil obligatoire. 

Pour éclairer les députés sur cette question 

sensible, une audition d'experts avait même dû 

être organisée. 

 

L'absence d'arrêté d'application de cette 

ordonnance laisse à penser que les mêmes 

interrogations subsistent aujourd'hui et qu'il existe 

des difficultés pratiques à mettre en œuvre cette 

législation. 

 

Aussi, je souhaiterais me joindre aux questions de 

Mme Genot pour savoir quelles sont les 

différentes modalités pratiques à arrêter pour 

permettre l'application de cette législation. Quels 

sont les obstacles rencontrés dans le cadre de sa 

mise en œuvre ? Quelles sont les conclusions de 

la conférence interministérielle de 

l'environnement du mois de septembre 2014 ? 

Quand estimez-vous pouvoir aboutir sur ce 
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dossier ? 

 

  

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Er is inderdaad nog geen 

uitvoeringsbesluit voor de ordonnantie van 26 juli 

2013, ondanks een aantal vergaderingen en 

ondanks onze instructies aan de administratie om 

er vaart achter te zetten. Dat is onaanvaardbaar 

en ik ben van plan daar zo spoedig mogelijk iets 

aan te doen.  

 

Ik wil immers dat iedereen volgens zijn overtuiging 

begraven kan worden, of die nu religieus of 

ecologisch van aard is. Ik heb minister van 

Leefmilieu Fremault hierover aangesproken.  

 

Tijdens de vergaderingen in 2014 bleken er 

verschillende problemen te zijn met het Vlaamse 

uitvoeringsbesluit, die we volgens Leefmilieu 

Brussel eerst moeten oplossen. Bepaalde 

begrippen zijn onvoldoende eenduidig en er zijn 

nog geen technische normen voor de doodskisten. 

Wellicht is de wetgeving in Nederland een betere 

inspiratiebron.  

 

De administraties moeten nu deze technische 

kwesties oplossen. Er is zeker geen sprake van 

enige onwil om tot een uitvoeringsbesluit te komen.  

 

We worden op dit moment geconfronteerd met een 

gelijkaardige situatie inzake stedenbouw. Het 

parlement had in een vlaag van enthousiasme een 

voorstel goedgekeurd dat vandaag vrij moeilijk 

uitvoerbaar blijkt. Ik stel alles in het werk om dit 

dossier zo snel mogelijk rond te krijgen.  

 

  

M. le président.- La parole est à M. Vervoort. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- 

Mme Genot, votre interpellation a retenu toute 

mon attention. M. Mouhssin s'est d'ailleurs 

rappelé à notre bon souvenir en nous envoyant un 

courrier portant sur le même sujet à peu près au 

même moment. 

 

L’ordonnance du 26 juillet 2013 n’a pas fait 

l’objet de l’arrêté d’exécution nécessaire, près de 

deux ans après sa publication au Moniteur belge, 

et ce malgré : 

 

- une première réunion entre les administrations 

concernées - Bruxelles Pouvoirs locaux, Bruxelles 

Environnement et la Direction générale 

environnement du SPF Santé publique - au 

premier semestre 2014 ; 

 

- des instructions données à l’administration avant 

les dernières élections pour que ce dossier avance 

le plus rapidement possible ; 

 

- des démarches effectuées par Bruxelles Pouvoirs 

locaux auprès de Bruxelles Environnement en 

février 2015. 

 

Dès lors, l’absence, à ce jour, d’arrêté finalisé et 

coordonné par ces deux administrations, n’est pas 

admissible. J’en suis le premier interpellé et je 

saisis l’occasion pour vous dire ma détermination 

à faire le nécessaire dans les meilleurs délais. 

 

Je suis en effet extrêmement soucieux, comme 

nous tous ici je pense, du fait que les personnes 

qui le désirent puissent être ensevelies selon leurs 

convictions – que celles-ci soient religieuses ou 

environnementales. L'approche que l'on peut 

avoir de cette question peut en effet être plus 

large que celle de M. Mouhssin. 

 

Cet arrêté doit être pris de manière prioritaire, et 

je l’ai bien sûr fait savoir à ma collègue Céline 

Fremault, ministre de l'Environnement. 

 

À l’occasion de la réunion tenue en 2014 entre le 

niveau fédéral et nos administrations régionales, 

plusieurs problèmes ont été constatés eu égard à 

l’arrêté du gouvernement flamand, qui doivent 
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être résolus aux yeux de Bruxelles 

Environnement : 

 

- certaines notions que cet arrêté utilise devraient 

être précisées, comme celles de matériau naturel, 

de biodégradable ou de non polluant ; 

 

- des normes techniques (résistance, etc.) étant 

prévues pour les linceuls et non pour les cercueils, 

l'ensemble de la législation doit être adaptée pour 

qu'elle soit cohérente. 

 

Les Pays-Bas ont à cet égard une législation plus 

précise, dont nous pourrions aussi nous inspirer, 

car elle définit mieux les concepts que ne le fait la 

législation flamande. 

 

À ce jour, vous l’aurez compris, nous butons 

encore sur les spécifications techniques qui ont 

été mises en avant par Bruxelles Environnement. 

Les administrations doivent maintenant apporter 

les réponses à ces questions, mais il n'y a pas de 

volonté de freiner la prise de cet arrêté de quelque 

manière que ce soit.  

 

Je pensais que tout cela avait déjà été réalisé. 

Heureusement, M. Mouhssin veille à l'exécution 

de cette proposition d'ordonnance, qui a été votée 

par un grand nombre de parlementaires.  

 

Nous sommes confrontés à une situation similaire 

en matière d'urbanisme pour le moment. Le 

parlement avait voté dans l'enthousiasme général 

une proposition qui s'avère aujourd'hui assez 

difficile à mettre en œuvre, mais c'est une autre 

histoire. Sachez que je fais tout pour que ce 

dossier avance le plus rapidement possible. 

 

  

De voorzitter.- Mevrouw Genot heeft het woord. 

 

Mevrouw Zoé Genot (Ecolo) (in het Frans).- Ik 

hoop dat er nauwlettend wordt toegezien op dit 

dossier, en dat de diensten er snel in slagen om de 

technische struikelblokken uit de weg te ruimen.  

 

Het risico bestaat dat het dossier opnieuw in het 

parlement belandt. De eerste prioriteit is nu dat er 

een uitvoeringsbesluit komt.  

 

 

 

 

M. le président.- La parole est à Mme Genot. 

 

Mme Zoé Genot (Ecolo).- J'entends qu'il y a une 

volonté d'aboutir. J'espère qu'un suivi très régulier 

sera mis en œuvre pour que les administrations 

avancent au point de vue technique et proposent 

des solutions permettant la rédaction de cet arrêté. 

 

Je pense que M. Mouhssin, qui était aussi actif en 

Commission de l'environnement, était intéressé 

par toutes les dimensions du dossier. Nous 

risquons par ailleurs de voir revenir ce dossier au 

parlement. Le week-end dernier, j'ai en effet 

rencontré une série de personnes qui souhaitent 
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- Het incident is gesloten.  

 

  

pouvoir devenir de l'humus, s'inspirant là de 

législations étrangères. 

 

La première chose à faire, c'est cependant de faire 

aboutir ce texte porté par notre parlement. 

 

- L'incident est clos. 

 

  

INTERPELLATIE VAN DE HEER JOHAN 

VAN DEN DRIESSCHE 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de besteding van de middelen 

in het Veiligheidsfonds (Fonds ter 

financiering van sommige verrichte 

uitgaven die verbonden zijn aan de 

veiligheid voortvloeiend uit de organisatie 

van de Europese Toppen te Brussel)". 

 

  

INTERPELLATION DE M. JOHAN VAN 

DEN DRIESSCHE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'utilisation des moyens 

alloués au Fonds de sécurité (Fonds de 

financement de certaines dépenses 

effectuées qui sont liées à la sécurité 

découlant de l'organisation des sommets 

européens à Bruxelles)". 

 

  

De voorzitter.- De heer Van den Driessche heeft 

het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Ik 

heb, tegen mijn gewoonte in, een lange vraag en 

hoop dan ook op een volledig antwoord. 

 

Meermaals stelde de regering, onder meer tijdens 

de plenaire vergadering van 24 april, dat de 

politiezones onvoldoende middelen zouden krijgen 

om de veiligheid tijdens de Europese toppen 

optimaal te garanderen. Dankzij de zesde 

staatshervorming beschikt Brussel echter over 

bijkomende middelen om zijn internationale en 

hoofdstedelijke rol te kunnen uitoefenen. Het 

fonds ter financiering van veiligheidsgerelateerde 

uitgaven in verband met de organisatie van 

Europese toppen in Brussel en met de nationale en 

internationale hoofdstedelijke functie van Brussel 

krijgt bijvoorbeeld extra geld. 

M. le président.- La parole est à M. Van den 

Driessche.  

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Votre gouvernement a déjà 

souligné à maintes reprises que les zones de 

police ne disposaient pas de moyens suffisants 

pour assurer la sécurité de manière optimale 

durant les sommets européens. 

 

Grâce à la sixième réforme de l'État, Bruxelles 

dispose toutefois de moyens supplémentaires pour 

exercer son rôle international et son rôle de 

capitale. Le Fonds de financement des dépenses 

liées à l'organisation des sommets européens et à 

la fonction de capitale nationale et internationale 

de Bruxelles a ainsi été étendu. 

 

Par arrêté royal du 19 décembre 2014, différents 

moyens ont été attribués à la Région par le biais 



15 I.V. COM (2014-2015) Nr. 140 15-09-2015 C.R.I. COM (2014-2015) N° 140  

 COMMISSIE BINNENLANDSE ZAKEN  COMMISSION AFFAIRES INTÉRIEURES  

 

 

 

 

Brussels Hoofdstedelijk Parlement – Integraal verslag – Commissie voor de Binnenlandse Zaken – Zitting 2014-2015 

Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale – Compte rendu intégral – Commission des affaires intérieures – Session 2014-2015 

 

Het KB van 19 december 2014 bepaalt dat aan het 

gewest voor het werkingsjaar 2014 de volgende 

dotaties worden toegekend: 22,5 miljoen euro voor 

de preventie van criminaliteit in het kader van de 

Europese toppen en de beveiliging van de MIVB 

en de preventie- en buurtplannen; 15 miljoen euro 

voor de 250 inspecteurs voor de politiezones; 

17,3 miljoen euro om het Astrid-systeem te 

ondersteunen, de toetreding tot het basiskader van 

de politieagenten te bevorderen, rekrutering aan te 

moedigen en het personeel ter plaatse te houden, 

de uren gepresteerd in het kader van de Europese 

toppen door leden van het operationeel kader van 

de politiekorpsen en investeringen in infrastructuur 

en in veiligheidsmaterieel te dekken, taalstudie 

door het personeel te stimuleren en vrije toegang 

tot camerabeelden in het Brussels Gewest aan te 

moedigen. 

 

Kortom, in totaal kreeg het gewest bijna 

55 miljoen euro, specifiek voor de Europese 

toppen. Werd dat bedrag volledig toegewezen en 

besteed? Heeft elke politiezone die geld kreeg uit 

deze enveloppe, de middelen ook integraal 

gebruikt voor de ondersteuning van Europese 

toppen? Welke bedragen werden op een andere 

manier besteed? Kunt u me een lijst bezorgen van 

de specifieke uitgaven waaraan dat bedrag door de 

verschillende politiezones werd besteed? 

 

Welke criteria hanteert het gewest bij het verdelen 

van de middelen over de verschillende 

politiezones? 

 

De FOD Binnenlandse Zaken heeft een adviesrol 

bij de verdeling van die middelen. Hoe wordt ze 

betrokken bij de verdeling? Hoe luidde het advies 

van de federale regering? 

 

Waarom kon het KB inzake de middelen voor 

2014 pas in december 2014 worden goedgekeurd? 

Wanneer heeft de gewestregering haar beslissing 

over de verdeling van de middelen voor 2014 

meegedeeld? 

 

Wanneer hebben de politiezones de middelen voor 

2014 ontvangen? Hoe hebben zij de financiering 

van de met het fonds bekostigde werking in 2014 

overbrugd tot de ontvangst van de middelen? 

 

Hoe staat het met de verdeling van de middelen 

voor 2015? Heeft het gewest hier al het advies van 

de federale regering gevraagd? 

de dotations. Au total, ce sont quasiment 55 

millions d'euros que la Région a reçus pour 

l'exercice 2014, spécifiquement pour les sommets 

européens.  

 

Ce montant a-t-il été entièrement attribué et 

dépensé ? Chaque zone de police a-t-elle 

consacré intégralement la somme reçue aux 

sommets européens ? Quels montants ont-ils été 

dépensés d'une autre manière ? Pourriez-vous me 

fournir une liste des dépenses spécifiques 

auxquelles ce montant a été consacré par les 

différentes zones de police ? 

 

Quels sont les critères utilisés par la Région pour 

la répartition des moyens entre les différentes 

zones de police ? 

 

Le SPF Intérieur a-t-il été impliqué dans cette 

répartition ? Quel avis vous a-t-il remis ?  

 

Pourquoi l'arrêté royal concernant les moyens de 

2014 n'a-t-il été approuvé qu'en décembre 2014 ? 

Quand le gouvernement bruxellois a-t-il 

communiqué sa décision sur la répartition des 

moyens pour 2014 ?  

 

Quand les zones de police ont-elles reçu les 

moyens pour 2014 ? Comment ont-elles assuré 

leur fonctionnement jusqu'à la réception de ceux-

ci ? 

 

Qu'en est-il de la répartition des moyens pour 

2015 ? La Région a-t-elle déjà consulté le 

gouvernement fédéral à ce sujet ? 

 

La Région a-t-elle déjà pris une décision 

concernant la répartition des moyens pour 2015 ? 

Si oui, l'a-t-elle annoncée au cabinet du ministre 

de l'Intérieur ? Y a-t-il de grosses différences par 

rapport à 2014 ? Si le gouvernement n'a pas 

encore pris de décision, quand cette dernière 

tombera-t-elle ?  

 

Comment justifiez-vous l'octroi de moyens 

substantiels à des zones de police qui ne subissent 

que peu ou pas l'impact des sommets européens ?  

 

La loi du 10 août 2001 créant un Fonds de 

financement du rôle international et de la 

fonction de capitale de Bruxelles prévoit qu'outre 

les montants octroyés en vertu de la loi spéciale 

du 16 janvier 1989 relative au financement des 
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Heeft het gewest al een beslissing genomen over 

de verdeling van de middelen voor 2015? Zo ja, 

heeft de regering die al meegedeeld aan het kabinet 

van Binnenlandse Zaken? Zijn er al dan niet grote 

verschillen tegenover 2014? Mocht de regering 

nog geen beslissing hebben genomen, wanneer 

mogen we ze dan verwachten? 

 

Hoe argumenteert u de toekenning van substantiële 

middelen aan politiezones die weinig of geen 

impact ondervinden van de organisatie van de 

Europese toppen? 

 

In de wet van 10 augustus 2001 tot oprichting van 

het fonds ter financiering van de internationale rol 

en de hoofdstedelijke functie van Brussel lezen 

we: "Buiten de bedragen toegekend krachtens 

artikel 64ter, § 1, tweede lid, van de bijzondere wet 

van 16 januari 1989 betreffende de financiering 

van de Gemeenschappen en de Gewesten, zullen er 

in de toekomst geen bijkomende financiële 

middelen meer vrijgemaakt worden ten behoeve 

van de lokale politiezones voor de uitgaven 

verbonden met de veiligheid voortvloeiend uit de 

organisatie van de Europese Toppen te Brussel". 

De zesde staatshervorming heeft intussen het 

toegekende bedrag al met 30 miljoen euro 

verhoogd. Blijft u bij uw standpunt dat u nog 

steeds niet genoeg middelen ontvangt om de 

veiligheid bij de Europese toppen te garanderen? 

 

Ten slotte, wordt het geen tijd dat het gewest en de 

betrokken gemeenten hun huiswerk grondig maken 

en de besteding van de bestaande middelen 

doorlichten en rationaliseren? 

  

Communautés et des Régions, aucun moyen 

financier supplémentaire ne sera libéré à l'avenir 

au profit des zones de police locale pour les 

dépenses liées à la sécurité découlant de 

l'organisation des sommets européens à 

Bruxelles. La sixième réforme de l'État a 

désormais augmenté de 30 millions d'euros le 

montant octroyé. Considérez-vous toujours que 

Bruxelles ne reçoit pas assez de moyens pour 

assurer la sécurité lors des sommets européens ?  

 

Il est temps que la Région et les communes 

concernées fassent la lumière sur l'usage des 

moyens existants et rationalisent ces derniers.  

 

  

Bespreking 

  

Discussion  

  

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Deze interpellatie biedt me de gelegenheid om het 

uitgebreid te hebben over een onderwerp dat mij 

bijzonder na aan het hart ligt en dat welbekend is 

bij heel wat politici, namelijk de stijgende dotaties 

van de politiezones in de gemeentelijke 

begrotingen. De bewering dat de stad Brussel en 

de betrokken Brusselse politiezones over 

voldoende of zelfs te veel middelen beschikken om 

hun basisopdrachten naar behoren te vervullen, 

legt volgens mij een gebrekkige kennis van de 

realiteit van de gemeentelijke financiën bloot. 

Mijnheer Van den Driessche, ik raad u aan om het 

M. le président.- La parole est à M. Vervoort. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Prétendre que la Ville de Bruxelles 

et les zones de police bruxelloises concernées 

disposent de suffisamment - voire de trop- de 

moyens pour effectuer leurs missions de base 

témoigne d'un manque de connaissance de la 

réalité des finances communales. M. Van den 

Driessche, je vous invite à jeter un coup d’œil au 

rapport sur les finances communales dont nous 

avons récemment discuté ici. 

 

Le fonds pour les sommets européens, qui ne peut 

être considéré comme un cadeau aux communes 
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verslag over de gemeentelijke financiën in te 

kijken, dat we hier onlangs hebben besproken. 

 

Gezien uw interesse in het onderwerp lijkt het mij 

nuttig om het bestaan van het Fonds voor de 

Europese toppen, dat niet als een cadeau aan de 

Brusselse gemeenten mag worden gezien, en zijn 

evolutie in de juiste context te plaatsen. Het Fonds 

voor de Europese toppen werd in 2002 gecreëerd 

om financiële middelen ter beschikking te stellen 

van de politiezones en de stad Brussel ter 

financiering van de veiligheidsuitgaven 

voortvloeiend uit de organisatie van de Europese 

toppen nadat de staatshoofden en de 

regeringsleiders in 2000 tijdens de top van Nice 

hadden besloten om per voorzitterschap een 

bijeenkomst van de Europese Raad in Brussel te 

organiseren. De federale regering maakte daarom 

destijds 2,5 miljoen euro voor 2003 en een 

recurrent bedrag van 25 miljoen euro vanaf 2004 

vrij. Vanaf 2012 werd het plafond van het fonds 

via de zesde staatshervorming verhoogd tot 

55 miljoen euro gelet op de aanzienlijke toename 

van het aantal toppen en het aantal delegaties na 

het uitbreidingsproces. 

 

In 2001 vonden er jaarlijks 4 Europese toppen 

plaats; vandaag tellen we er minstens een per 

maand voor de staatshoofden en regeringsleiders. 

Daarnaast zijn er nog alle ministeriële 

vergaderingen, de EU-Aziëtoppen, Afrikatoppen 

en ASC-toppen, bilaterale bezoeken op hoog 

niveau, feestelijke evenementen en protestacties, 

die de inzet van soms duizenden politieagenten 

vereisen. Naast de grote mobilisatie van 

politieagenten om de veiligheid bij die 

evenementen te waarborgen, blijft de uitvoering 

van de basistaken van de politie verzekerd.  

 

In het kader van de zesde staatshervorming werd 

ook de naam van het fonds aangepast en werd het 

toepassingsgebied ervan verruimd tot alle 

preventie- en veiligheidsuitgaven die verband 

houden met de nationale en internationale 

hoofdstedelijke werking van Brussel. Ik verwijs 

naar artikel 4 van de bijzondere wet van 19 juli 

2012 houdende een correcte financiering van de 

Brusselse instellingen. 

 

In verband met het besluit over de toewijzing 

preciseert § 2 van dat artikel dat de gewestelijke 

leden van de samenwerkingscommissie bedoeld in 

artikel 43 van de bijzondere wet van 12 januari 

bruxelloises, a été créé en 2002 pour mettre des 

moyens à disposition des zones de police et de la 

Ville de Bruxelles afin de financer leurs dépenses 

de sécurité découlant de l'organisation de 

sommets européens. Sa création fait suite à la 

décision prise à Nice par les chefs d’États et de 

gouvernements d'organiser à Bruxelles une 

réunion du Conseil européen par présidence. À 

l'époque, le gouvernement fédéral avait décidé de 

libérer 2,5 millions d'euros en 2003 et 25 millions 

d'euros à partir de 2004. La sixième réforme de 

l’État a fait passer le plafond de ce fonds à 

55 millions d'euros à partir de 2012, vu 

l'augmentation du nombre de sommets européens 

et du nombre de délégations, due à 

l'élargissement. 

 

En 2001, il y avait quatre sommets européens par 

an. Actuellement, il y en a au moins un par mois 

pour les chefs d’État et de gouvernement, sans 

compter toutes les réunions ministérielles, les 

sommets UE-Asie, Afrique et Afrique-Caraïbes-

Pacifique (ACP), les visites bilatérales de haut 

niveau, les événements festifs et les 

manifestations. Outre la mobilisation de 

nombreux agents pour garantir la sécurité de ces 

événements, la police continue à assurer ses 

tâches de base.  

 

Dans le cadre de la sixième réforme de l’État, le 

nom du fonds a été adapté et son champ 

d'application élargi aux dépenses de sécurité et 

de prévention en relation avec la fonction de 

capitale nationale et internationale de Bruxelles. 

L'article 4 de la loi spéciale du 19 juillet 2012 

portant un juste financement des institutions 

bruxelloises précise en son paragraphe 2 que les 

membres régionaux du comité de coopération visé 

à l'article 43 de la loi spéciale du 12 janvier 1989 

relative aux institutions bruxelloises, après avis 

des membres fédéraux de ce comité, décident de 

l'utilisation de ces moyens. 

 

Les autorités fédérales ont un rôle consultatif 

dans le processus de décision. Les communes et 

zones de police y sont étroitement impliquées. La 

dotation fédérale aux zones de police s'effectue 

souvent à la fin de l'année budgétaire.  

 

Depuis 2012, la Région a recruté et formé 

250 agents de police supplémentaires pour avoir 

assez d'effectif dans les zones de police et 

accroître la sécurité dans les transports publics. 
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1989 met betrekking tot de Brusselse instellingen, 

beslissen na advies van de federale leden van die 

commissie over het gebruik van de in § 1 bedoelde 

middelen. 

 

De federale overheid speelt een adviserende rol bij 

de besluitvormingsprocedure. De gemeenten en 

zones worden daar uiteraard nauw bij betrokken. 

Door die procedure wordt er vaak pas laat in het 

jaar over de toewijzing beslist. De federale dotatie 

aan de politiezones vindt doorgaans pas helemaal 

aan het eind van het begrotingsjaar plaats. 

 

Sinds 2012 doet het gewest een bijzondere 

inspanning om 250 bijkomende politieagenten te 

rekruteren en op te leiden met het oog op de 

mankracht van de politiezones en meer veiligheid 

op het openbaar vervoer. In 2014 beslisten we ons 

vooral voor de politiezones te blijven inzetten. De 

financiële ondersteuning heeft eveneens betrekking 

op de bijkomende uren die in het kader van de 

toppen worden gepresteerd, de investeringen in 

materiaal en infrastructuur en de ondersteuning 

van opleidingen. 

 

Voor het jaar 2015 moeten we binnenkort een 

beslissing nemen, waarbij we met name rekening 

houden met de nieuwe bevoegdheden inzake 

preventie en veiligheid.  

  

En 2014, nous avions décidé de nous focaliser 

surtout sur les zones de police. Le soutien 

financier concerne également les heures 

supplémentaires prestées dans le cadre des 

sommets, les investissements en matériel et en 

infrastructures, ainsi que les formations.  

 

Nous devrons bientôt prendre une décision pour 

2015, en tenant compte des nouvelles 

compétences en matière de prévention et de 

sécurité.  

 

  

De voorzitter.- De heer Van den Driessche heeft 

het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Mijnheer de minister-president, op heel wat vragen 

hebt u gewoonweg niet geantwoord. Moet ik 

daaruit besluiten dat u verveeld zit met die vragen? 

 

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Neen, helemaal niet. 

 

De voorzitter.- De heer Van den Driessche heeft 

het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Waarom geeft u dan geen antwoord op de vragen 

die ik stel? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ik 

heb mijn standpunt daarover. 

 

M. le président.- La parole est à M. Van den 

Driessche.  

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Vous avez omis de répondre à 

plusieurs de mes questions. Dois-je en conclure 

qu'elles vous dérangent ? 

 

M. le président.- La parole est à M. Vervoort. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Absolument pas. 

 

M. le président.- La parole est à M. Van den 

Driessche. 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Dans ce cas, pourquoi n'y 

répondez-vous pas ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- J'ai mon opinion à ce sujet. 
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De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Ik 

heb u heel specifieke vragen gesteld over het 

onderwerp en ik kan uit uw houding alleen maar 

afleiden dat u bepaalde informatie niet wenst te 

verstrekken, anders zou u ongetwijfeld vollediger 

antwoorden. Ik kan mij moeilijk inbeelden dat u 

niet beschikt over de nodige informatie. Dat hoop 

ik voor u. 

 

Mijnheer de minister-president, u beweert altijd 

dat er te weinig geld is om de veiligheid te 

garanderen tijdens Europese toppen, maar u 

onderbouwt dat niet met gegevens. 

 

U moet de middelen verdelen in overleg met de 

federale overheid, die een adviserende rol heeft. 

Hoe wil u dat de federale overheid openstaat voor 

uw suggesties, als zij niet betrokken wordt bij het 

beslissingsproces? U weigert te zeggen volgens 

welke criteria u het geld verdeelt. Hoe kunt u dan 

een betrouwbaar en goed onderbouwd dossier 

voorstellen waaruit onomstotelijk blijkt dat er te 

weinig middelen voor de organisatie van de toppen 

voorhanden zijn? 

 

Het blijkt dat ook politiezones die op het eerste 

gezicht weinig of zelfs geen gevolgen ondervinden 

van de Europese toppen, middelen ontvangen. Als 

u de criteria niet meedeelt, hoe kunnen wij dan 

beoordelen of de toekenning van de middelen 

inderdaad gerechtvaardigd is? 

 

Uw reactie op een zo belangrijke aangelegenheid 

ontgoochelt mij. Dat u geen gehoor vindt voor de 

problemen ter zake bij de federale regering, 

verwondert mij dan ook niet. Ik stel u vragen en u 

antwoordt gewoon naast de kwestie. Dat is niet 

goed voor het gewest en is hoegenaamd niet 

democratisch. 

 

Ik rond mijn betoog af, want ik krijg hier toch geen 

antwoord. 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Je vous ai posé des questions très 

précises et votre attitude m'incline à penser que 

vous ne souhaitez pas diffuser certaines 

informations. 

 

Vous affirmez toujours qu'il n'y a pas assez 

d'argent pour assurer la sécurité pendant les 

sommets européens, mais vous n'avancez aucun 

chiffre. 

 

Les moyens doivent être répartis en concertation 

avec le gouvernement fédéral, qui joue un rôle de 

conseiller en la matière. Comment le 

gouvernement fédéral peut-il être ouvert à vos 

suggestions s'il n'est pas associé au processus 

décisionnel ? Vous refusez de dire en fonction de 

quels critères l'argent est réparti. Il vous est donc 

impossible de présenter un dossier argumenté 

démontrant le manque de moyens pour assurer la 

sécurité lors des sommets européens. 

 

Il s'avère par ailleurs que des zones de police qui 

ne subissent à première vue aucune conséquence 

des sommets européens reçoivent des moyens. 

Comment pouvons-nous juger si ces moyens sont 

octroyés à juste titre ? 

 

Votre réaction me déçoit et je ne m'étonne donc 

pas que vous ne soyez pas entendu par le 

gouvernement fédéral. Vous ne répondez pas à 

mes questions. Cette attitude n'est pas bonne pour 

la Région et n'est pas démocratique. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

MONDELINGE VRAGEN 
 

 

 

De voorzitter.- Aan de orde zijn de mondelinge 

vragen.  

 

QUESTIONS ORALES 
 

 

 

M. le président.- L'ordre du jour appelle les 

questions orales. 
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MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

BERNARD CLERFAYT 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de uitvoering van het arrest 

van het Europese Hof van Justitie van 

5 februari 2015 in verband met Selor". 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de minister-

president, en met instemming van de indiener, 

wordt de mondelinge vraag naar de volgende 

vergadering verschoven. 

 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

FOUAD AHIDAR 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het ontbreken van een 

specifieke categorie van discriminatie in het 

geval van een klacht bij de politie". 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de minister-

president, en met instemming van de indiener, 

wordt de mondelinge vraag naar de volgende 

vergadering verschoven. 

 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

MICHEL COLSON 

 

QUESTION ORALE DE M. BERNARD 

CLERFAYT 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'application de l'arrêt de la 

Cour de Justice de l'Union européenne du 

5 février 2015 relatif au Selor". 

 

M. le président.- À la demande du ministre-

président et avec l'accord de l'auteur, la question 

orale est reportée à la prochaine réunion.  

 

 

QUESTION ORALE DE M. FOUAD 

AHIDAR 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'absence d'une catégorie 

spécifique de discrimination lors du dépôt 

d'une plainte auprès de la police". 

 

M. le président.- À la demande du ministre-

président et avec l'accord de l'auteur, la question 

orale est reportée à la prochaine réunion.  

 

 

QUESTION ORALE DE M. MICHEL 

COLSON 
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AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de toekomst van het project 

Solidarcité". 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de minister-

president, en met instemming van de indiener, 

wordt de mondelinge vraag naar de volgende 

vergadering verschoven. 

 

  

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'avenir du projet 

Solidarcité". 

 

M. le président.- À la demande du ministre-

président et avec l'accord de l'auteur, la question 

orale est reportée à la prochaine réunion.  

 

  

_____ 
 

 

_____ 
 

 

  

 


